

PRECIOS DE SUSCRICION.

EN ESTA VILLA.—Trimestre, 8 rs.
 PROVINCIAS.—Trimestre, 10 rs.
 ULTRAMAR.—Trimestre, 1 y medio peso en oro
 CONTINENTE AMERICANO.—Trimestre, 2 pesos en oro
 EXTRANJERO.—Trimestre, 4 francos
 Números sueltos, 1 real.

EL ECO GUIXOLENSE

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
 tanto oficiales como particulares
 á precios convencionales.

Insértese ó nó, no se devuelve
 ningun original.

El pago será adelantado en efectivo y en libranzas ó en letras de fácil cobro con carta certificada.

Las cartas que exijan contestacion deberán acompañarse del sello ó sellos correspondientes para verificarla.

PERIÓDICO SEMANAL DEDICADO EXCLUSIVAMENTE Á DEFENDER Y FOMENTAR LOS INTERESES
 MORALES Y MATERIALES DE ESTA VILLA Y SU COMARCA.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Calle Mayor del Centro, núm. 14.

La correspondencia se dirigirá á la Redaccion.—Las suscripciones á la Administracion.

UTILIDAD

DE LA

GIMNASIA HIGIÉNICA.

Moverse es vivir.

Inmenso beneficio proporciona al cuerpo humano el movimiento de sus órganos; movimiento que es producido por las contracciones de los músculos auxiliados por los huesos que les sirven de palancas. Decimos benéfico, porque cuanto mayor es la actividad más rápida es la expulsion de las sustancias inútiles y perjudiciales á la vida; el corazón empuja con más fuerza la sangre impregnada de oxígeno á todos los órganos por medio de la gran circulacion que mantiene todo el cuerpo bajo su dominio, cediendo constantemente á los mismos los elementos necesarios á su nutrición. Hay, pues, un cambio de moléculas sumamente ventajoso para el individuo, ya que por medio de la gimnasia se expelen partículas perjudiciales al organismo, y en cambio se adquieren otras que le son indispensables. Tan cierto es esto, que los hombres ocupados en movimientos corporales eliminan, solamente por la piel, en 9 horas, tanto ácido carbónico como en el estado de reposo en 24.

No es, pues, de extrañar que los antiguos griegos, comprendiendo los beneficios que reporta el ejercicio, divinizaran á la fuerza en el dios Hércules; que los gimnastas se consagraran á Apolo, dios de la Medicina y hermano de las Musas; que gastaran cuantiosas sumas en la construccion de magníficos y suntuosos edificios destinados á gimna-

sios, y que fueran estos, puntos de reunion de filósofos y artistas en donde los primeros adquirían una fuerza de percepcion extraordinaria, que admitamos en sus obras, sin poderlos explicar, y los segundos una perfecta idea de la forma humana que los mármoles nos han transmitido en toda su belleza. Según Filistrato, el gimnasta griego era un personaje muy importante, á la vez instructor y médico, y que tenía mucha influencia sobre los atletas, ya excitándoles, ora reprendiéndoles y tambien amenazándoles. Para probarlo cita: que habiendo Aristion, el pancracista, alcanzado dos victorias en Olimpia, al entrar por tercera vez en concurso languidecia, cuando el gimnasta Erixios supo excitarle el amor á la muerte gritándole de lejos: «hermoso sudario no desfallecer hasta llegar á Olimpia.

La gimnasia al pasar de Grecia á Roma degenera; y más aun en la Edad Media y primeros siglos de la Moderna que sufre un total eclipse; conservando, empero, el carácter de instintiva y militar; y en vano Gerónimo Mercurialis, nacido en 1530, escribe un tratado de gimnasia para regenerarla y ponerla como en los buenos tiempos de Grecia, dividido en tres partes ó sean gimnasia militar, atlética y médica. La gimnasia verdadera, es decir, la que se funda en los conocimientos anatómicos y fisiológicos, es obra del siglo actual. ¿Será porque la generacion presente tenga más necesidad de restaurar sus fuerzas? Seguramente: puesto que á nadie conviene tanto el ejercicio como á nuestra juventud, de vida sedentaria y raquítica musculatura, de pecho hun-

dido y estrecho, sin fuerzas en el aparato digestivo, de estremidades delgadas, causas las más poderosas para que pronto envejezca, si antes no lo paga con su vida. Es, pues, necesario regenerar á esta juventud de voluminosa cabeza, pero de cuerpo enclenque, como si aquella se alimentara de las demás partes del mismo. ¿Y cómo conseguirlo? Por medio del ejercicio metódico y bien dirigido.

Si la esperiencia nos demuestra que una misma posicion observada diariamente por espacio de algunas horas, á causa de la ocupacion que se tenga, acaba por afectar los órganos interesados en dicha actitud tanto que esta llega á ser perenne con el tiempo, ¿no podemos utilizar, en sentido contrario, estos mismos efectos para curar ciertas deformidades? El pecho hundido que tiene el que siempre está inclinado hacia delante, las espaldas tan desarrolladas del que siempre carga pesos sobre sus hombros, la curvatura del espinazo que observamos en algunos que se han dedicado á la labor del campo, ¿no son ejemplos evidentes? Luego, ¿cómo obra la gimnasia en estos casos? Corrigiendo la mala estructura ocasionada por la posicion exigida por el trabajo. La gimnasia es, pues, un remedio eficaz para el que vea amenazada su salud por falta de desarrollo y mala configuracion de su cuerpo, y la que ejercitando proporcional y armonicamente todas las partes del mismo convierte al débil en ágil y robusto.

Si importancia tiene como regeneradora de los músculos, y como modificadora de los mismos, no lo es ménos mirada bajo el prisma de preservativa de ciertas enfermeda-

des. ¿Quién ignora que un hombre sin fuerzas está siempre más espuesto á enfermedades que otro que las tenga? ¿Y quién duda, que el que se encuentra robusto resiste más fácilmente una dolencia que el raquítico? Y dado caso de enfermedad, ¿cuál tendrá una convalescencia más rápida? De seguro será el que durante la misma haya quedado ménos abatido. Pero, ¿y no puede haber enfermedades que provengan de un exceso de robustez aparente? Sí ciertamente: luego, ¿cómo obra la gimnasia sobre los que las sufren? Quitándoles esta parte excesiva. Así vemos como personas muy obesas han curado con ejercicios gimnásticos repetidos, verificados con ayuda de ciertos aparatos. En estos casos la fatiga quita la preponderancia de la sangre y pone al cuerpo en un equilibrio saludable.

Bastaría con lo dicho, por sí solo, para probar hasta la evidencia la importancia de la gimnasia, pero no para aquí su beneficio. Hoy día las naciones, que se precian de civilizadas, la emplean como medio curativo. Varios ejemplos podríamos enumerar, y ciertamente hasta de algunos individuos de esta villa, que han restablecido su salud con la gimnasia. El linfatismo, la raquitis, el escrofulismo, la tuberculosis y la tisis incipiente ó de primer grado, ¿no encuentran en la gimnasia un remedio eficaz?

Presentada su utilidad bajo los tres puntos de vista: como regeneradora de los músculos; como medio preventivo de ciertas enfermedades y como medio curativo de varias de ellas, es necesario decir algo á los que creen que la gimnasia puede ser perjudicial. Piensan algu-

nos que basta ir á un gimnasio para estropearse alguna parte del cuerpo; valiéndose, para asegurarlo, de este ó de aquel accidente desagradable que sucedió en tal ó cual establecimiento. Nótese que defendemos y estamos hablando de la gimnasia higiénica, ó sea la que tiene por objeto la conservación de la salud; no de la que enseña hacer saltos mortales ú otros ejercicios siempre espuestos á caídas peligrosas. ¡Recórranse todas las naciones extranjeras y véase como en las unas es obligatoria su enseñanza, y en otras existen gimnasios normales para que los maestros puedan ponerla en práctica en sus escuelas! Afortunadamente, en España va adquiriendo gran desarrollo su estudio, contando ya con magníficos establecimientos destinados al mismo, y ¡ojalá llegue el día que forme parte de su enseñanza oficial! Nosotros por nuestra parte, comprendiendo cuan útil es á todos y en las diversas edades, particularmente á la niñez, por muy satisfechos nos daríamos si en algo contribuyésemos á regenerar á nuestra juventud que tanto lo necesita.

J. B.

UNA VISITA Á NUESTRO HOSPITAL.

Francas como ofrece el «Eco» sus columnas para todo aquel que tenga algo que decir en bien de esta población, me permito molestar á los lectores de este apreciable semanario para poner en conocimiento del público, aunque no sea mas que á vuelo de pluma, las ventajas de que goza y las faltas de que adolece el Hospital de esta villa.

Local sumamente capaz; servicio esmerado; vigilancia exquisita; trato tan cariñoso como complaciente por parte de las Hermanas de Caridad; todo convida á que el enfermo encuentre, sino curación completa al menos lenitivo á sus padecimientos. En todo lo que se refiere al servicio alimenticio, de limpieza, y de seguridad puedo decir que me ha parecido inmejorable.

El servicio médico no calificaré de bueno ni de malo. Sería preciso tener á mi alcance datos especiales para formar un criterio razonable, razonado, y justo. Lo que sí me permitiré decir son dos palabras respecto á los señores médico-cirujanos de la casa. Estos dos facultativos ó deben ser dos Angeles de Caridad ó deben visitar con alguna anualidad y desapego. Veinte duros anuales reciben, segun me he enterado, de pension; y están obligados á visitar diariamente á los enfermos del Asilo, dos veces por lo menos.

El servicio quirúrgico, si le es permitido á un profano deducir por las apariencias, me ha parecido que de-

be de ser muy incompleto. El estuche que he visto, las mas de las veces ha de ser insuficiente por el corto número de los instrumentos que contiene.

Comparado el material de Cirujía que en otros hospitales, de menor rango, he tenido el gusto de contemplar con el estuche que he manifestado, es cosa irrisoria y que no está en relacion con el valor aparente ni con el valor efectivo que tiene la benéfica morada de que me ocupo. Hospitales he visto en donde solo los útiles y aparatos propios y necesarios para la Cirujía tienen un departamento especial. Colocados en sus correspondientes armarios están á la disposición del inteligente médico y para servir al enfermo que sea preciso operar. Lo mas ridiculo para un Hospital es verse en la precision de mendigar un aparato ó un instrumento para servir á sus albergados.

Teniendo el establecimiento medios suficientes (segun es voz y fama), es triste y deplorable verle falto de lo que en ciertos casos tanto puede contribuir á salvar la vida de uno de nuestros prójimos. Al recorrer las espaciosas salas de nuestro Hospital; al ver la bonita capilla; ancha huerta, y demás dependencias he comprendido claramente que no es por falta de recursos ni de iniciativa lo mal atendido que se encuentra el material quirúrgico.

El establecimiento que se gasta un caudal para ponerse á buen nivel y lo logra sin olvidar el mas pequeño detalle, no puede ser, bajo concepto alguno, debido al descuido de sus administradores haya voluntariamente descuidado de dotar al establecimiento de algunos aparatos é instrumentos que la Cirujía reclama.

La culpa de que la casa no tenga todo lo necesario quirúrgicamente considerada no sabemos á quien es debido. Espíritu malicioso podrá haber que atribuya el olvido á los dos señores médicos y que diga: veinte duros al año, poco es para retribuir los honorarios de dos médicos que tienen á su cuidado las salas de medicina y cirujía de un Hospital existente en una población de ocho mil almas; y como á poco dinero, poco sermón, puede seguir diciendo el espíritu malicioso, los médicos de la casa dejan de reclamar instrumentos para evitar operaciones. El que escribe estas líneas por mas que crea que puede haber hijos de Esculapio cegados por el interés, no supone los hayga capaces de perjudicar en lo mas mínimo á los que se acogen á un benéfico y hospitalario asilo; muy al contrario no serán ángeles alados los dos médicos en cuestion, pero sí pueden ser Angeles de Caridad como hemos dicho al principiar estas líneas. No sé á quien atribuir la falta que lamento. Si el Director ó Redactores de este periódico se toman la pena de estudiar el asunto cumplirán lo que nos tienen prometido de mirar y velar por los intereses de S. Feliu de Guixols.

Los enfermos les colmarán de bendiciones y esta villa se lo agradecerá y con ellos

Un Guixolense pure sang.

Gacetilla.

UNA PRUEBA MAS DE CARINO Á NUESTRA VILLA. — El insigne patricio Don

Manuel Sicars y de Palau, cumpliendo su ofrecimiento, ha hecho entrega de una Imágen de la Virgen de la Soledad, sentada al pié de la Cruz. Mide unos diez palmos. Tal y como exige la severidad del culto católico es la Imágen toda de madera; y es una verdadera y bella obra de arte, sin duda la mejor que ostentaremos en los altares de nuestra Parroquial Iglesia.

Se asegura que el lunes próximo se cantará un solemne oficio para celebrar la colocacion de la indicada Imágen en el altar del Sacramento.

El día anterior á la entrega fué bendecida por el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

El escultor ha sido el reputado artista de Barcelona D. Pablo Rosich y Capdevila.

Tambien ha regalado el espresado Sr. Sicars una Concepcion para el altar que mandan construir las Hijas de Maria. La prensa de esta localidad en nombre de toda la población rinde á D. Manuel Sicars un tributo de agradecimiento.

Al indicado escultor Sr. Rosich el Ayuntamiento de esta villa le encargó el Cristo que se ha de colocar en la capilla del Cementerio. Sabemos está muy adelantada dicha Imágen.

APREHENSION. — La noche del jueves al salir del teatro la guardia civil capturó á un sugeto reclamado por un Juzgado de primera Instancia.

ESTRENO. — Ante una escogida concurrencia tuvo lugar el sabado 25 del pasado, la primera representacion en el Teatro de Palafrugell del drama en 3 actos y en verso, titulado: «Amor y Amargura» de nuestro particular amigo Sr. Gich que le cupo una esmerada ejecucion por parte de la compañía que tan bien dirige el Sr. Huarte. Al finalizar el segundo acto ruidosos y prolongados aplausos llamaron al actor al palco escénico donde le fué regalada una corona de laurel por varis concurrentes; y al final del drama en tusiastas bravos vinieron á confirmar lo mucho que puede valer el novel escritor si cultiva con ahinco el género dramático.

HERIDAS. — Fueron inferidas una en la cabeza y otra en la mano de un sugeto que el lunes próximo pasado se encontraba en la calle de la Penitencia, en la Bateria, á las siete de la noche; hora y lugar del fracaso.

Por orden del Sr. Juez municipal se le hizo la primera cura en la Farmacia del Sr. Vila.

HASTA LOS SIGLOS DE LOS SIGLOS, AMEN. — Seguirá en el mismo estado la carretera antigua que va de Llagostera á Cassá de la Selva. Si en tiempos normales uno pasa aque! trayecto teniendo siempre el alma en pena ¿qué debe suceder hoy que las lluvias han concluido de arreglar el camino de una manera indecible? Convendría, que los pueblos interesados en el asunto, por medio de sus respectivos ayuntamientos presentasen la debida queja y lograsen el arreglo de un camino mas propio de gentes salvages que de habitantes de una comarca tan poblada como comercial.

Referente á este asunto dice «La Lucha de Gerona»: «Se quejan cuantos transitan por el camino-viejo-único transitable que une á Cassá de la

Selva con Llagostera, del mal estado en que se encuentra, especialmente en este tiempo de lluvias. Tenemos noticias de infinitas contra tiempos sufridos ya por vehículos y por los pasajeros, y vemos que no sean mayores, si tiempo no se remedia el mal. Al nos carreteros han tomado la medida de invadir los terrenos inmediatos á los trozos mas intransitables y vertir en camino interino lo que por sus dueños destinado á la agricultura.

Nos consta que el Sr. Alcalde Cassá ha hecho lo posible para enorazar el mal estado de la parte camina enclavada en su jurisdiccion pero como no hay esperanzas de otro tanto suceda en la correspondiente al término de Llagostera, consulta que el peligro sigue en su curso con mas gravedad cada dia que transcurre.

¿No podria el Sr. Gobernador mandar cartas en este asunto?»

SE LO AGRADECEMOS. — Despues las cartas de América que en número ya se indicaron hemos recibido muchas mas de patricios residentes en Cuba, felicitando la accion de «El Eco»; entre ellas del Sr. D. A. Menció residente S. José de las Lajas mostrándose altamente entusiasta en pro de nuestra publicacion.

Animo, pues, guixolenses, esta la propaganda y con vuestro apoyo el periódico vivirá largos años, dará noticias del suelo que os nacer.

CONVIENE. — La colocacion de un pequeño puente para facilitar el paso que media de uno á otro borde de la riera por la parte posterior de la fábrica de aserrar y moler. Por poco coste y por su mucha utilidad no dudamos quedará agradecido vecindario si se atiende á nuestro ruego.

Hemos recibido un prospecto periódico que se publicará en Cas destinado á defender y fomentar intereses del bajo Aragon y Cataluña. Deseamos al colega pronta accion y largos años de vida.

En su último número el «Bull de la Associació d' excursions catalana» da el siguiente *Sumari*:

Secció oficial. — Excursió á S. Sad de Noya, Subirats y Ordal. — Sessió pública del 20 de Desembre de 1878. — Excursió á Caldas de Montbay y Mollet. — Conferencia pública. — Elecció Junta Directiva. — Acorts oficials.

Secció de publicació. — Nota. — Secció de noticias. — Ultima hora.

UN ADELANTO MAS EN LA FOTOGRAFÍA. — Carlos Steimbach, domiciliado en Lima, después de doce años constantes trabajos ha descubierto el sacar las fotografías copiando exactamente los colores naturales y ojo vivo de la persona.

El inventor ha vendido el privilegio por 400,000 pesos á un rico merciante que se propone dar á conocer el adelanto por todas las ciudades de América.

Steimbach se ha enriquecido, arte fotográfico mucho ha ganado es cierto lo que nos cuentan los diarios de Sur-América.

CUIDADO CON LAS OSTRAS. — Del *rio Español* copiamos lo que sigue

Hace cuatro dias, el conocido liberal D. Santiago Gandarias, que vivia en el paseo de la Castellana, compró en una afamada tienda de ultramarinos, establecida en uno de los sitios mas céntricos de esta corte, una caja ó lata con ostras, de las que comió anteayer. A las pocas horas el señor Gandarias comenzó á sentirse mal, hasta el extremo que se hizo trasladar dentro de un coche á la plaza del Progreso, en donde vive su amigo y pariente el reputado profesor en medicina D. José Delgado, quien despues de reconocer al enfermo, declaró al paciente que lo que sufría eran los efectos de un envenenamiento.

En el acto, el señor Delgado administró al enfermo los remedios que aconseja la ciencia; pero los antidotos fueron ineficaces, y el desgraciado Gandarias espiró en el dia de anteayer en la misma casa de su deudo.

Practicada oportunamente la autopsia del cadáver, quedó confirmada la opinion del señor Delgado. Es decir, que la muerte habia sido producida por envenenamiento, á causa del mal estado de conservacion en que se hallaban las ostras.

Se dice que la autoridad competente entiende en el asunto.

Denunciamos el hecho, no tan solo para que llegue á conocimiento de nuestros lectores, sino tambien para llamar la atencion de las autoridades encargadas de velar por la buena higiene del vecindario de Madrid.

«El Diario de Barcelona» en uno de sus últimos números dice lo que copiamos:

«Se nos ha pasado la siguiente comunicacion que el señor concejal inspector del Matadero de esta ciudad hizo al Ayuntamiento relativa á un asunto de sumo interés y en la cual se rectifica lo que dijimos ayer al dar cuenta de la sesion verificada por aquella corporacion el dia 21:

El dia 14 del corriente mes ocurrió en este Matadero el primer caso de hallarse un cerdo atacado de la triquina, cuya enfermedad fué descubierta con el auxilio del microscópio, mediante el cual se examina todo ganado de cerda que se conduce á esta dependencia. En visto de ello, y á pesar de contarse un solo caso entre mas de 3,000 cerdos degollados desde el primer dia de la matanza se ha ordenado continuar redoblando la vigilancia para evitar que se destine al consumo público toda clase de carne atacada de dicha enfermedad; habiéndose encargado á un personal especial la inspeccion por medio del microscópio para que pueda ejercerse con mas detenimiento.»

Lo GIBBELL. — Previamente invitados y cuya galantería agradecemos como se merece, asistimos al segundo baile que celebró dicha Sociedad carnavalesca el pasado martes, y podemos asegurar que fué lucido y animado en extremo, apesar de lo desapacible y borrascoso del tiempo.

Las comparsas que allí acudieron fueron numerosas y bien caracterizadas, descollando entre ellas las que representaban cantineras, pavos reales, damas turcas, cortesanas de la época de Felipe IV, campesinas, tiroleses, generales, salvajes y otras, por la elegancia de sus trajes y la acertada interpretacion de sus distintos papeles.

La orquesta ejecutó bonitas y variadas piezas, entre las cuales llamó nuestra atencion la polka titulada *Las fraguas de Vulcano*, compuesta por su Director D. Dionisio Baró, en cuya ejecucion la metálica voz del yunque, en graciosa y original armonía con el conjunto de los demás instrumentos, causaba un efecto sumamente agradable.

Felicitemos á dicho profesor por tan feliz ocurrencia, contando que por Carnaval nos sorprenderá con alguna festiva produccion de su fecunda inventiva.

En resumen: si el baile del dia 20 fué el primero, no fué segundo el segundo.

CRÓNICA DE LA COMARCA.

Sr. Director del «Eco Guixolense».

Palafrugell 29 Enero 1879.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion y aprecio: Se trata aquí de una victoria alcanzada en el campo de las letras por un hijo de esta comarca, y por esta razon empiezo mi carta suprimiendo la vieja, aunque urbana fórmula de pedir gracia por la insercion de estas líneas; ya que una de las ideas del periódico que con tanto acierto V. dirige, es la de fomentar las letras en nuestro país. Vayamos al asunto. En la noche del dia 25 del presente, nos reunimos lo mejorcito de la poblacion en el Teatro, atraídos por unos programas-avances en los que, se nos indicaba el estreno de un drama en tres actos y en verso, original del distinguido farmacéutico de esta localidad Don José Gich, titulado: «¡Amor y Amargura!»

He de serle franco; fui al Teatro dispuesto á ser indulgente, pero algo prevenido en contra del drama, ya porque me constaba que era el primer trabajo de este género que salia de sus manos, y escrito en menos de un mes, ya porque no podia comprender que un jóven pudiera distinguirse en farmacia como lo hace él, ser un reputado profesor de música como nos lo tiene demostrado, y luego que este músico y farmacéutico, pudiera escribir gran cosa de provecho en el difícil arte de los Lope de Vega, Calderon, etc.

Pues, Sr. Director, me equivocué; porque el drama apesar de no haber sido bien interpretado por la Compañía, debido á causas físicas como fueron el costipado de la Sra. Dinars, la convalescencia del Sr. Valldeperas, y la habitual ronquera del Sr. Lázaro, que se opusieron al buen desempeño de la obra; el drama del Sr. Gich me gustó muchísimo; pues salvo algunos defectillos que podríamos llamar faltas veniales, es obra bastante bien acabada, de verso fácil, de situaciones verdaderamente dramáticas, obra que revela altas cualidades en el jóven autor, y que cumple con lo que se propone el Teatro, que deleita, instruye y moraliza. Sin ser perito me atrevo á calificar el drama de notable. El público que era numeroso y escogido, salió del Teatro muy satisfecho; pidió al autor tres ó cuatro veces al escenario, y le regaló una corona de laurel. Felicitemos de corazón al Sr. Gich alentándole para que continúe por la espinosa senda que ha emprendido, seguros como estamos

que ha de conquistarse un buen nombre literario.

Antes de terminar, Sr. Director, como lo cortés no quita lo valiente, le pido me dispense V. si he sido pesado en mis consideraciones, dándole las gracias anticipadas de todo.

Quedo de V. su muy atento y afectísimo S. S. S. y amigo

H.

Remitido.

Insiguiendo lo prevenido por la Ley de imprenta y á ruego del Sr. Agustí transcribimos exactamente la siguiente carta:

Sr. Director del «Eco Guixolense».

S. Feliu de Guixols 20 Enero 1879.

Muy Sr. mio: Me prometo merecer de su reconocida atencion se servirá V. dar cabida en el periódico de su digna direccion, á las siguientes líneas quedándole por ello obligado S. S. S. Q. B. S. M.

Antonio Agustí.

Antes de entrar en materia cumple á mi deber rendir un tributo de admiracion al preclaro talento y superabundante ilustracion de mi tan noble como comedido contrincante Sr. Trull, hábil conocedor del valor técnico de las palabras y distinguido aun que modesto escritor, sintiendo embargado mi ánimo de ignota satisfaccion al ver con cuanta facilidad he dado á conocer al Mundo literario á un Maestro en el difícil arte de escribir.

Entremos ahora si á V. le place, ilustrado D. Joaquin, en el fondo de la cuestion, ó sea á tratar de los puntos mas capitales que abarca su escrito fecha 8 del corriente mes, inserto en este mismo periódico.

No espere Sr. Trull, le siga por el torcido sendero de emplear un lenguaje como el que á V. tan bien caracteriza; no Sr. no; menos palabrería insulsa y mas consideracion al público que ha de juzgar de nuestros escritos.

Desfigurar la verdad á sabiendas es tener poca caridad, Sr. Trull, muy poca y digo esto por la insistencia con que señala V. á su manera las horas de inspeccion de carnes en el Matadero, siendo así que debe V. saber (V. que tanto sabe) y por si lo ignora allá va por segunda vez, que estos vecinos me encuentran y me encontrarán en adelante, hasta nueva orden, en aquel establecimiento público, á las ocho mañana y una y media tarde, para la inspeccion de las reses de cerda en vida, y en muerte á las once mañana y cuatro de la tarde.

Aquí no hay incógnita que despejar Sr. Trull á no ser la de sus puerilis pretensiones, ni mas osadía que la de poner las cosas en su verdadero lugar, para que sabiéndolas el público las comente imparcialmente y sin prevención alguna, como lo hará con seguridad, y por el concepto que V. puede merecerle lo siento, cuando vea desvirtuadas las aserciones que se permitió estampar V. tan á la ligera en su ya citado escrito.

Afirma V. que en el expediente que el Sr. subdelegado del partido vino á instruir respecto á mi proceder y á instancias de V. Sr. Trull (y bien haya su meritorio interes por la salubridad pública que tantos males ha circundado) consta mi falta de asistencia en el Matadero en la primera hora de visita. Calma D. Joaquinillo, calma: que pronto, muy pronto, V. y el público podran enterarse del fallo que dicte la Superioridad sobre este particular quedando probada en aquel expediente mi constante puntualidad en la inspeccion de las reses que en el dicho establecimiento se sacrifican.

Pasando ahora al otro punto desfigurado tambien por completo en su técnico citado escrito; recuerde V. Sr. Trull que en Marzo del año próximo pasado cierta persona íntima amiga de V. al hab'arme de las enemistades que ambas teniamos, me ma-

nifestó era preciso convenir algun arreglo para que no mediase tanta tirantez, y al objeto de lograrlo, la misma persona me dió á leer algunos dias despues, una carta que V. me dirigia y un borrador de solicitud al Ayuntamiento para que yo lo suscribiese, documento que no quise firmar pues aquello hubiera rebajado mi dignidad. Puede V. dar gracias que la citada carta quedase en poder de aquel buen Señor que trataba de que dirimiésemos nuestras discordias, carta que en este momento habria insertado para que el público juzgase á V. con mayor conocimiento de causa si bien estoy convencido que al solo efecto de nombrarla, el vecindario se persuadiria de que de V. procedia y no de mi la iniciativa del arreglo ó transaccion. Conste, pues, que V. ha faltado en su último escrito dando un giro contrario al resultado lisongero para V. buscado en Marzo último.

Concluye V. por último, aseverando que el móvil que le impulsa á lanzar sus denuncias no es otro sino procurar el bien de la salud pública.

¡Si, eh! Pues mire V. nadie lo diria y no se porque habia de haber por ahí tanto molicioso que pensaba lo contrario de lo que V. asegura y le creyeran á V. apasionado en el asunto. Vaya que es mucha ingratitud, Sr. Trull, mucha ingratitud y crea V. que lo siento y aun lo deploro. ¡No digo yo si lo deploro!

En resumen voy á terminar Sr. Trull haciendo á V. formal promesa de no volver á ocuparme mas de ningun otro escrito de V. advirtiéndole que si algo se le ocurre objurgarme puede acudir administrativa ó judicialmente del modo que mejor le acomode, pues en todas ocasiones aguardaré como aguardo aun el fallo que debe dictar la autoridad superior de la provincia, á la que me adheriré siempre gustoso, procurando ejercer mi cargo del modo honroso que he venido siguiendo, apesar de los ofensivos ataques que contra mi persona V. dirige, y que de rechazo le hieren á V. de una manera harto lamentable.

Antonio Agustí.

TEATRO.—Por falta de espacio no hemos podido insertar la revista acostumbrada, que reservamos para verificarlo en el próximo número.

VIGIA MARÍTIMO DE SAN TELMO.

(Servicio particular de *El Eco*.)

Dia 30 Enero de 1879.

Amaneció el dia con el cielo claro y horizontes acelajados. Al Orto, viento. A la tierra, á las nueve de la mañana, entra E. N. E. fresquito. Mar bonancible: presentándose un dia primaveral.

Movimiento de buques desde la mañana al anochecer.

A las diez de la mañana cruza las aguas de este puerto un vapor mercante de tres palos, recalado de levante y con rumbo á poniente.

A las once de la mañana viene de poniente y se dirige al puerto el vapor *Rápido*, capitán, Calzada.

A la una de la tarde cruza estas aguas, de poniente para levante otro vapor mercante extranjero con faja blanca en la chimenea.

A las tres otro vapor recalado de levante y con bandera á popa al que tengo por el *Luis de Cuadra*, salido de este puerto el sábado anterior, viene de Marsella y se dirige á Barcelona.

A la puesta del sol queda por el S. O. una goleta de cabotaje que navega en popa para el dicho S. O.

Quedan á la vista algunas barcas que salen á pescar los sardinals y van por variado rumbo.

Queda tan avante como el cabo San Sebastián, navegando para Celta, el vapor *Rápido* que ha dejado este puerto á las tres y media de la tarde.

Queda encañado por haber cedido el E. N. E. y á una legua de la costa frente á la playa de San Pol un bergantin goleta mercante extranjero con faja blanca.

TEATRO.—El drama catalan en 4 actos: «Las Euras del Mas.» — Intermedio de baile, y la pieza: «Los tres toms.»

S. Feliu de Guixols: Imp. de Juan Genér.

SECCION DE ANUNCIOS.

Hielo artificial,
aguas minerales extranjeras
y del país.

Centro general
de específicos extranjeros
y nacionales.

LA SALUD.

OFICINA FARMACÉUTICA.—LABORATORIO QUÍMICO.

JARABERÍA ESPECIAL

DE

VILA

S. FELIU DE GUIXOLS.

Mayor, 34.

Cruz, 11.

Esta Oficina es el único y exclusivo depósito, en su clase, en esta localidad de los productos tanto nacionales como extranjeros cuya reputación es universalmente reconocida y apreciada.

Productos químicos
y farmacéuticos.

Objetos de cirugía
y ortopedia.

VERMOUT.

ESTRANJERO

de

Guis, Ballor y Compañía.
TURIN.

NACIONAL

de

Sallés.
BARCELONA.

DEPÓSITO:—LA SALUD.—Farmacia de Vila.

CASA CANALS Y MALLA.

Gran surtido de artículos de ferretería, loza y porcelana á precios sumamente reducidos.

Veid y compraréis: yo siempre el mismo os ofrezco, bondad, baratura y elegancia.

Ganga. TARTANA PARA VENDER. Ganga.

Hay una de lujo y en muy buen estado de conservación. Informarán Juan Ferrer (á) Borra y Salvador Fábregas, plaza Monasterio, núm. 2.

EL FÉNIX ESPAÑOL.

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Esta gran Compañía Nacional debe el inmenso desarrollo de sus operaciones á la mucha importancia de su CAPITAL DE GARANTÍA, que le permite atender en el acto al pago de los siniestros cualquiera que sea su importancia.

Dicha gran compañía de EL FÉNIX ESPAÑOL es la que más trabaja hoy en España.

Representante en esta villa, **Vicente Vallbona**, calle Mayor Antigua, n.º 4, tienda de géneros.

ELIXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRÁN

Farmacéutico de la Universidad de Barcelona (año 1864)
Sócio corresponsal de varias Corporaciones científicas.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, el atractivo de un origen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curación del herpetismo en todas sus formas, así como todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y nos autorizan á citar sus nombres para informarse y justificar su virtud. Toda persona, pues, que padezca herpes, seco ó escamoso, humoral ó grasiento, interno ó externo, Sífilis degenerada; Gota; Úlceras inveteradas en las piernas, de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho ó la garganta, debida á la fijación del humor herpético en dichos parajes, etc. etc., debe tomarse con confianza, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curación, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejías (feridura) Véase el prospecto.

Depósito general, S. Feliu de Guixols, Farmacia del autor.—Y en las de los Sres. D. R. Casadesús, Arco del Teatro, 21, Barcelona.—D. G. Forriuguera, Fernando, 7, Barcelona.—D. B. Pau y Viaplana, Traspalacio, Barcelona.—Dr. Vivas, Gerona.—D. P. Deulofeu, Figueras.—D. J. Puigmatañé, Palamós.—D. J. Gich, Palafrugell.—D. A. Trueta, Lérida.—Dr. D. Fabra Sagua La Grande, Isla de Cuba.—D. J. Cabruja, Cienfuegos, Isla de Cuba, etc.

CATARRO

Y TODA CLASE DE TOS.

Se alivia y cura con las acreditadas

Pastillas pectorales de Ferrán.

Farmacia de Ferrán, Árboles, 22 y 24.—S. Feliu de Guixols.—Caja, 6 rs.

BRAGUEROS Y APARATOS

ORTOPÉDICOS.

SISTEMA CORTECANS.

La reconocida habilidad y justa fama que disfruta en este Principado el distinguido artista D. Miguel Cortecans, de Gerona, nos ha movido á proporcionarnos un riquísimo surtido de los indicados objetos. El autor garantiza la perfecta contención de la hernia, así como la curación, según la edad del paciente.

Único depósito en esta villa, Farmacia de Ferrán.

Agua mineral de Rubinat. Medicamentos Nacionales y Extranjeros.

PROVINCIA DE LÉRIDA.

Recomendada por la real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, y la de Ciencias médicas de Cataluña, para la curación de muchas enfermedades.

Único depósito en esta villa, Farmacia de Ferrán.—Botella, 6 rs.

Se alquilan trajes de máscaras á precios convencionales en la calle de Al-gabira, núm. 30.

AGUAS MINERALES.—JARABES-DÓSIFICADOS

En relación directa con la mayoría de los autores de productos españoles, así como los más importantes y acreditados Centros de Aguas Minerales, tenemos desde hace años, un extenso surtido de Especialidades Farmacéuticas, que ofrecemos bajo la más absoluta garantía de legitimidad.

Farmacia y Laboratorio Químico de Ferrán, Árboles, 22 y 24, S. Feliu de Guixols.

Calendarios Americanos para 1879.

Se venden á 4 rs. en esta Librería.